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Saint Charles International, ce sont des entreprises, des milliers de tonnes 
de fruits et légumes, mais ce sont avant tout des hommes et des femmes 
qui vivent et travaillent chaque jour sur la plateforme. Ce journal a été 
voulu et pensé pour elles, afin de les informer un peu plus sur tout ce qui 
se passe dans cet écosystème parfois méconnu.

Partons donc à la découverte du « Saint Charlesʼ World », et surtout, 
nʼhésitez pas à faire circuler ce petit journal à lʼintérieur comme à 
lʼextérieur du site.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE DU SNIFL

Le Syndicat National des Importateurs/Exportateurs de Fruits et Légumes (SNIFL) de Saint Charles International a tenu sa cinquantième 
Assemblée Générale le vendredi 9 Décembre 2016.

L’occasion pour les adhérents du syndicat de revenir sur les principaux évènements de l’année et les dossiers portés par le SNIFL, ainsi que 
sur la nouvelle organisation de Saint Charles International et la nomination depuis le 1er janvier 2016 de Monsieur Cyril Gornes au titre de 
Directeur Général des Services.

Les grands dossiers professionnels ont été abordés et l’on peut notamment souligner la création d’une nouvelle commission « Formation/
Recrutement » qui a débuté ses travaux en février 2016. Elle proposera en 2017, avec les organismes de formation partenaires du syndicat, des 
cycles de formation ciblés correspondant aux besoins des adhérents. En termes d’emploi, des synergies seront également étudiées avec les 
organismes prescripteurs tels que le Conseil Départemental, la DIRECCTE* ou Pôle Emploi.

La Démarche Qualité Saint-Charles, quant à elle, a commencé son évolution vers une certification « Engagement de Service », en collaboration 
avec l’AFNOR*, dont l’échéance est fixée pour la signature de la prochaine convention triennale en 2018 avec la DGCCRF*. 

Il est également rappelé, courant 2015, l’accréditation du SNIFL, par la DIRECCTE, en tant qu’organisme de formation.

Cette assemblée, élective, a désigné son Président pour les deux prochaines mandatures.

M. Denis Ginard, Directeur Général du Groupe Provence Dauphiné et Président de Primsud, société 
membre du SNIFL depuis 1991, a succédé à M. Henri Ribes, qui ne briguait pas de nouveau mandat.
Ce dernier a cependant tenu à accompagner la nouvelle équipe pour les deux prochaines années en 
poursuivant son implication au sein du Bureau.

Les premiers mots de M. Ginard furent : « C’est avec beaucoup d’humilité que je prends cette nouvelle fonction. Je 
remercie tous les adhérents du syndicat qui par la voie du conseil d’administration m’ont élu. Je sais que ma responsabilité 
nous engage à tous, et c’est pour cela, soyez en sûr, que mon implication sera totale ».

DIRECCTE : Direction Régionale des Entreprises, de la Concurrence, de la Consommation, du Travail et de l’Emploi
AFNOR : Association Française de NORmalisation
DGCCRF : Direction Générale de la Concurrence, de la Consommation et de la Répression des Fraudes

M. Denis Ginard
Président du SNIFL
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/// Nouveaux membres du snifl
Cette Assemblée fut l’occasion d’accueillir de nouveaux adhérents 
pour le SNIFL.

Membres de droit :

Algivert France, Kölla France, Selectfood, Vita Fruits

Membres Associés :

Novalliance, Groupe Scala (Audi - Volkswagen)

/// Nouveau Bureau du snifl
Président : ............................... Monsieur Denis GINARD

1er Vice-président : ................Monsieur Philippe ARROYO

2nd Vice-président : ...............Monsieur Henri RIBES

Trésorier : ............................... Monsieur Gérard FABRE

Secrétaire : .............................. Monsieur Emmanuel EICHNER

/// Venue d’acheteurs européens - 20 au 23 novembre 2016
Saint-Charles Export a organisé une nouvelle réception d’acheteurs. Une action sponsorisée par 
certains membres fondateurs du Groupement : le Conseil Départemental des P.O., le SNIFL et 
le Syndicat du Lotissement de Saint Charles International. Un importateur irlandais, un grossiste 
et un importateur allemands, deux acheteuses polonaises, un importateur slovène pour les pays 
des Balkans (Slovénie, Serbie, Croatie, Kosovo, Albanie), composaient l’équipe d’acheteurs rassemblée 
par Saint-Charles Export avec l’aide de Business France. Trois femmes et trois hommes motivés 
et intéressés par des mises en relation directes avec de nouveaux partenaires en fruits et légumes. 
Saint-Charles Export leur avait concocté un programme intensif  de 20 rendez-vous. Les entretiens ont eu lieu au sein même des 
entreprises et des exploitations agricoles, avec notamment des visites de serres et de stations d’expédition.

/// Mission exploratoire en allemagne
Saint-Charles Export a organisé une mission exploratoire du 27 au 30 novembre 
2016, dans le cadre d’une action sponsorisée par la Banque Populaire du Sud, 
membre fondateur. Une banque qui prône les valeurs de la coopération… des 
valeurs adoptées par le groupement lors de cette tournée promotionnelle de 
1500 kilomètres à travers l’Allemagne, parcourus en trois jours, à la rencontre des 
distributeurs et importateurs germaniques de fruits et légumes frais.

Une équipe d’experts, rassemblant les forces professionnelles des filières fruits 
et légumes, transport et logistique, membres de Saint-Charles Export, s’est donc 
rendue en Allemagne, accompagnée du Directeur Général des Services, Cyril 
GORNES :

- Julien BATLLE, SPEFL 66*, représentant de la production locale,
- Christian SOLER, COOP DE FRANCE L.R., représentant de la coopération agricole régionale,
- Henri RIBES, SNIFL, représentant de la production intra et extra communautaire,
- Laurent MEDINA, FNTR-FNTV 66*, représentant de la filière transport et logistique.
Une délégation plurielle, mais unie, à l’image du slogan de la Banque Populaire du Sud « Additionner les forces. Multiplier les chances ».
L’Allemagne, premier client en volume de la plateforme de Saint Charles International, constitue une cible primordiale pour les nombreuses 
entreprises locales et régionales membres du groupement. Ainsi, les expéditions à destination de ce pays ont augmenté de 96% depuis 2007, 
date de constitution de Saint-Charles Export. 
Le voyage a commencé à Hambourg pour se terminer à Kehl, en passant par Brême, Düsseldorf, Leverkusen, Wesseling, Neu-Ulm et 
Stuttgart. En tout, une dizaine de rendez-vous a été organisée par Business France avec des importateurs et des acheteurs de la grande 
distribution allemande.
Tous étaient intéressés par une large gamme de produits pouvant répondre à leurs standards ! Nul doute que la force commerciale et les 
efforts déployés par les entreprises membres de Saint-Charles Export en termes de qualité en ont interpellé plus d’un.

Saint-Charles vend en Allemagne…
des tomates, des choux et choux fleurs, des courgettes, des pastèques, des clémentines, des nectarines, des abricots, des salades, des 
concombres, etc.
Les atouts logistiques de la Plateforme Multimodale Pyrénées Méditerranée ont également été mis en avant. La possibilité de réaliser des 
groupages depuis Perpignan avec des produits de toutes origines a particulièrement intéressé les acheteurs rencontrés.

La délégation lors d’une visite d’entreprise

La délégation d’acheteurs

SPEFL 66 : Syndicat des Producteurs Expéditeurs de Fruits et Légumes 66
FNTR-FNTV 66 : Fédération  Nationale des Transporteurs Routiers et Voyageurs 66

Des questions ou suggestions ? 
Contactez le service communication au 04 68 54 66 40 ou par email : communication@saintcharlesinternational.fr
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/// 2ème édition de la soirée des Ambassadeurs 
Economiques du territoire des Pyrénées-Orientales
Cette soirée, organisée par l’Agence de Développement Économique Pyrénées 
Méditerranée Invest, s’est tenue le 15 décembre 2016. Ce fut l’opportunité de 
réunir les forces vives du territoire dans un même élan visant à mettre en avant 
les atouts de ce dernier. A cette occasion, quatre nouveaux « ambassadeurs » ont 

été présentés : les chefs d’entreprise de Catana, de Caustier by STC, de Pyrescom et de la Villa Duflot, le tout sous le parrainage 
de Mme Bénédicte Navarro (Sotranasa).
La société VOGO qui travaille notamment avec l’USAP a également été mise à l’honneur.

Le film publicitaire sur les Pyrénées-Orientales réalisé par Cyril Tricot sous l’égide de l’ADE a été présenté et a remporté l’adhésion du public.

/// Signature d’une convention entre l’ADE et le SNIFL
Une convention a été signée le 26 octobre entre l’Agence de Développement Économique 
Pyrénées Méditerranée Invest et le SNIFL, dans le cadre de l’évolution de la Démarche 
Qualité Saint-Charles. Selon Jean-Marc Pujol « c’est un enjeu très important. Il y a un vrai travail 
à poursuivre, car c’est ce qui permet à Saint-Charles de se différencier des autres ». Cette convention a 
été signée par Laurent Gauze, Président Directeur de l’ADE et Henri Ribes.

/// Réception de Jean Marc Pujol
Le Président de la Communauté Urbaine Perpignan Méditerranée Métropole connait bien, et 
depuis longtemps, l’écosystème de la première plateforme européenne de commercialisation, 
transport et logistique de fruits et légumes, et tout particulièrement ses entreprises.

Cette rencontre fut l’occasion d’évoquer certains sujets importants. 

- Une visite passionnante de la délégation des Pyrénées-Orientales dans les régions de Krasnodar et Saint Petersbourg
Cette mission en terre russe a été l’occasion de mettre en avant les forces du territoire, et d’envisager de futurs partenariats, en 
particulier sur les sujets de la logistique, des énergies durables, de la viticulture et du tourisme. A ce titre, le réseau des Ambassadeurs 
du Territoire, lancé l’an dernier, sera sollicité.

- ZAC Orline
Une première zone de 3 hectares est en commercialisation, et cela représente une véritable opportunité pour les entreprises de Saint-
Charles qui s’intéressent de près au projet. M. Pujol a tenu à rappeler que « les efforts nécessaires pour se mettre au prix du marché ont été réalisés 
par la Communauté Urbaine,... 14 hectares supplémentaires seront par la suite viabilisés ». 

- Logistique
« Il est essentiel pour l’avenir que la nouvelle région prenne conscience de l’importance de la filière logistique départementale, notamment en terme d’emplois 
et de développement économique du territoire ».

- Saint-Charles Export
Le groupement de PME à l’export rassemble tous les acteurs de la filière des fruits et légumes, de la production locale et régionale, 
du négoce international, du transport et de la logistique. Depuis 2007, les résultats sont là et le soutien s’exprime pour la poursuite 
de l’action. Comme le souligne le Président de la Chambre d’Agriculture, M. Guallar « les circuits courts sont une bonne chose, mais l’essentiel 
de l’économie des fruits et légumes du département se situe sur le circuit long ». Du point de vue de la Communauté Urbaine « il est important d’agir 
ensemble, sur le modèle d’une équipe de rugby ». 

Conclusion de Jean-Marc Pujol
« Aujourd’hui, les collectivités enregistrent des baisses de dotation de la part de l’État… L’enjeu de fond est de trouver des optimisations pour réorienter les 
fonds sur ce qui parait important en termes économiques pour les entreprises… Mais cela est extrêmement compliqué si l’on ne veut pas alourdir les taxes 
fiscales et respecter les réglementations. Vous pouvez compter sur nous pour les actions économiques, et j’examinerai de près toutes les actions proposées ».

Les ambassadeurs du territoire

Jean-Marc Pujol en visite à Saint-Charles

/// Schéma Régional de Développement économique (SRDE)
Saint Charles International a également participé, dans le cadre du SRDE, aux travaux de réflexion sur 
le   « Contrat d’Avenir des Pyrénées-Orientales », menés par M. Jacques CRESTA, Conseiller Régional. A ce 
titre, une contribution écrite sur les atouts de la filière logistique départementale a été adressée au Conseil 
Régional « Occitanie – Pyrénées Méditerranée », afin qu’il soutienne et valorise cette filière qui contribue 
grandement à l’attractivité économique de notre territoire.
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/// Fête de Noël
Quelques 637 enfants étaient inscrits sur la liste du Père Noël pour la fête organisée le 17 décembre dernier.  Une après-midi récréative 
particulièrement réussie, avec ateliers de jeu, de maquillage, goûters à gogo, photos avec le Père Noël. Sans oublier le spectacle qui a été 
très apprécié : la Magie des Pirates !  Une bonne façon de commencer les fêtes de fin d’année et de mettre les enfants dans l’ambiance.

/// Opération Téléthon - 3 et 4 décembre
Saint Charles International a décidé d’inscrire le Téléthon dans l’agenda des 
manifestations qu’elle soutient, renforçant ainsi la mobilisation et l’élan du territoire 
autour de cette cause nationale.

De quoi s’agit-il ? Une collecte est organisée auprès des membres de Saint Charles International sur un produit lié aux fêtes de fin d’année : l’orange. 
Les colis donnés par ces entreprises sont alors mis sous filets de 1 kilo. Les bénévoles du Téléthon se mobilisent ensuite pour vendre ces 
filets à 1 euro. Les recettes sont entièrement reversées à l’association du Téléthon. C’est donc 1.4 tonne qui a été vendue.

/// Club Eco de l’Indépendant : filière biologique
Le 12 octobre 2016, le Club de L’Eco avait organisé l’une de ses soirées sur le thème de 
la filière biologique départementale. Plusieurs chefs d’entreprise de Saint-Charles s’y sont 
rendus afin d’échanger avec des spécialistes de la supply chain, en partant de la production 
pour finir à la distribution, avec notamment la participation de Auchan et Biocoop. La 
société Alterbio a participé aux tables rondes organisées par le quotidien catalan.

/// CRECHES de FRANCE 
Pour les entreprises membres de Saint 
Charles International et pour toute 
nouvelle réservation de berceau avant 
le 01/04/2017 :

• Une promotion de 10% sur 
le tarif public
• Des conditions de 
règlement allant jusqu’à 10 fois 
sans frais la première année

Contact : Jérôme Tanguy au 06 73 56 58 48 ou j.tanguy@crechesdefrance.com

Les membres de Saint Charles International s’associent à la douleur qui a touché les proches de Monsieur 
Régis Mencarelli,  salarié du Syndicat du Lotissement au service voirie, tragiquement décédé sur le site le 
28 décembre 2016. André Malraux disait que « la plus belle des sépultures, c’est la mémoire des hommes », nous 
pouvons ici témoigner à sa famille et ses amis, que Régis restera toujours présent dans les mémoires de 
ceux qui ont travaillé à ses côtés et qui l’ont côtoyé. Nous ne l’oublierons pas.

M. Eichner, Alterbio et Mme Despax, Auchan

/// Installation de la nouvelle équipe de la CCI*

Les Élections consulaires organisées fin 2016 ont été remportées par le Groupement            
« Esprit Entreprise ». Ce groupement de 42 acteurs issus de toutes les activités, de tous les 
territoires et de tous les réseaux économiques du Département, était soutenu par le SNIFL, 
dont le représentant élu au sein de cette liste est M. Henri RIBES.

CCI : Chambre de Commerce et d’Industrie
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